

Marcha cártel previo a elección en Chiapas

MARIANA MORALES

TAPACHULA.- Después de una marcha encabezada ayer por el Cártel de Sinaloa, y de varios días con balaceras, emboscadas y narcobloqueos en el Municipio de Chicomuselo, hoy se realizarán elecciones extraordinarias para renovar al ayuntamiento.

En esa localidad de la Sierra de Chiapas se han registrado también desplazamiento de habitantes –desconociéndose cuántas personas han huido de sus casas– por el reclutamiento de pobladores para bloquear carreteras.

Pese al ambiente de tensión y violencia, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) determinó continuar con las elecciones de hoy.

De acuerdo con testimonios, pobladores de los ejidos de Chicomuselo, Siltepec y Hondura de la Sierra fueron obligados a ir a bordo de carros y motocicletas como parte de un desfile del cártel, al grito de: “¡Viva Sinaloa! ¡Vamos a liberar Chicomuselo!”.

“Las personas fueron convocadas con las bocinas de

los ejidos, llegaron en vehículos para llevarlos al desfile”, dijo un poblador de la Sierra.

Ante la violencia, la Diócesis de San Cristóbal de las Casas llamó a no celebrar los comicios, pero el Instituto Electoral contestó que se harían “con cuidado”.

En el Municipio colindante, Frontera Comalapa, el Cártel de Chiapas y Guatemala (CCyG), que se desprende del CJNG, mantiene bloqueadas las vías de Paso Hondo y El Jocote, también obligando a pobladores a bloquear.



LA CARAVANA



Especial

■ En automóviles y motos, desfilaron en Chicomuselo.

ESPECIAL



Campesinos ingresaron a Chicomuselo en vehículos y motocicletas.

Grupo criminal proclama victoria y toma el municipio

FREDY MARTÍN PÉREZ

Corresponsal

San Cristóbal de las Casas.—En vísperas de la elección extraordinaria para elegir alcalde en Chicomuselo, un grupo criminal proclamó su victoria, tres años después de que sus adversarios mantuvieran el control de la actividad económica. Durante el ingreso de las camionetas con hombres armados, los pobladores los recibieron con gritos como “Queremos paz” y “Viva Sinaloa”.

Campeños, hombres en su mayoría y algunas mujeres, ingresaron a la cabecera municipal de Chicomuselo en vehículos y en motocicletas, tocando la bocina de sus unidades y gritando “Arriba Chicomuselo”, “Queremos paz”.

Durante tres años, un grupo armado mantuvo el control del transporte, del comercio, del ingreso de mercancías, de los productos agrícolas y otros, lo que provocó temor y que 11 comunidades del municipio se quedaran sin habitantes.

Hasta hace un par de semanas, el grupo que tomó Chicomuselo estaba replegado en la Sierra y parte de la microrregión de la Planada, pero no podía llegar a la cabecera municipal.

Durante estas semanas se registraron intensos combates en las comunidades y cabecera municipal, sin que se conozca el número de fallecidos y heridos. Decenas de vehículos con blindaje artesanal de los conocidos como *monstruos* quedaron quemados en varias comunidades de Chicomuselo. ●